

# ВЕСТНИК РГГУ

Научный журнал

Серия «Филология. Вопросы языкового родства»



Российский государственный гуманитарный университет  
Институт языкознания Российской Академии наук

# Вопросы языкового родства

Международный научный журнал

№ 15, часть 3—4 (2017)

**ВЯР**

Москва 2017

Russian State University for the Humanities  
Institute of Linguistics of the Russian Academy of Sciences

# Journal of Language Relationship

International Scientific Periodical

N°15, issue 3–4 (2017)



Moscow 2017

*Редакционный совет:*

Вяч. Вс. ИВАНОВ (Москва – Лос-Анджелес) / председатель

Х. АЙХНЕР (Вена)

В. БЛАЖЕК (Брно)

У. БЭКСТЕР (Анн Арбор)

В. Ф. ВЫДРИН (Париж)

М. ГЕЛЛ-МАНН (Санта-Фе)

Ф. КОРГЛАНДТ (Лейден)

А. ЛУБОЦКИЙ (Лейден)

Дж. МЭЛЛОРИ (Белфаст)

А. Ю. МИЛИТАРЕВ (Москва)

Л. ХАЙМАН (Беркли)

*Редакционная коллегия:*

В. А. ДЫБО (главный редактор)

Г. С. СТАРОСТИН (заместитель главного редактора)

Т. А. МИХАЙЛОВА (ответственный секретарь)

А. В. ДЫБО

С. В. КУЛЛАНДА

М. А. МОЛИНА

И. С. ЯКУБОВИЧ

Журнал основан К. В. БАБАЕВЫМ

*Advisory Board:*

Vyach. Vs. IVANOV (Moscow–Los Angeles, California) / Chairman

W. BAXTER (Ann Arbor, Michigan)

V. BLAŽEK (Brno)

H. EICHNER (Vienna)

M. GELL-MANN (Santa Fe, New Mexico)

L. HYMAN (Berkeley)

F. KORTLANDT (Leiden)

A. LUBOTSKY (Leiden)

J. P. MALLORY (Belfast)

A. YU. MILITAREV (Moscow)

V. F. VYDRIN (Paris)

Editorial Staff:

V. A. DYBO (Editor-in-Chief)

G. S. STAROSTIN (Managing Editor)

T. A. MIKHAILOVA (Editorial Secretary)

A. V. DYBO

S. V. KULLANDA

M. A. MOLINA

I. S. YAKUBOVICH

Founded by Kirill BABAEV

УДК 800(05)  
ББК 80/84я5

Вопросы языкового родства: Международный научный журнал / Рос. гос. гуманитар. ун-т; Рос. акад. наук. Ин-т языкознания; под ред. В. А. Дыбо. — М., 2017. — № 3-4(15). — xii + 166 с. — (Вестник РГГУ. Серия «Филология. Вопросы языкового родства»: Научный журнал).

Journal of Language Relationship: International Scientific Periodical / Russian State University for the Humanities; Russian Academy of Sciences. Institute of Linguistics; Ed. by V. A. Dybo. — Moscow, 2017. — No. 3-4(15). — xii + 166 p. — (RSUH/RGGU Bulletin. Series: Philology. Journal of Language Relationship: Academic Journal).

ISSN 2073-6320

<http://www.jolr.ru/>  
[gstarst@rinet.ru](mailto:gstarst@rinet.ru)

Дополнительные знаки: С. Г. Болотов  
Add-on symbols by S. G. Bolotov

Подписано в печать 20.12.2017. Формат 60×90/8.  
Бум. офсетная.  
Печать офсетная. Тираж 1050 экз.  
Заказ №38

Издательский центр  
Российского государственного гуманитарного университета  
125993, Москва, Миусская пл., 6  
[www.rggu.ru](http://www.rggu.ru)  
[www.knigirggu.ru](http://www.knigirggu.ru)

# Table of Contents / Содержание

Table of Contents / Содержание . . . . .	vii
Contributors / Сведения об авторах . . . . .	ix
Note for Contributors / Будущим авторам . . . . .	x

## Issue 3 / Часть 3

### Articles / Статьи

<i>Andrei Nikulin</i> . A phonological reconstruction of Proto-Cerrado (Jê family). . . . .	147
[ <i>A. B. Никюлин</i> . Реконструкция фонологии праязыка нагорной ветви семьи же]	
<i>A. A. Трофимов</i> . Ведийские основы <i>vár-</i> , <i>udán-</i> и <i>udaká-</i> ‘вода’: их парадигматические и этимологические отношения . . . . .	181
[ <i>Artem A. Trofimov</i> . Vedic stems <i>vár-</i> , <i>udán-</i> , <i>udaká-</i> ‘water’ and their paradigmatic and etymological interrelations]	
<i>И. С. Якубович</i> . На каких языках говорили в Трое? Взгляд анатолиста . . . . .	193
[ <i>Ilya Yakubovich</i> . The Language(s) of the Trojans: The Perspective of an Anatolian Scholar]	

### Reports / Хроника

Седьмая международная конференция по иранскому языкознанию, Москва, ИСАА МГУ, 28–30 августа 2017 г. ( <i>О. И. Беляев</i> ) . . . . .	216
[ <i>Oleg Belyaev</i> . Seventh International Conference on Iranian Linguistics. Institute of Asian and African Studies, Moscow State University, August 28–30, 2017]	
Четвертая международная летняя школа по индоевропеистике в Павии, Университет Павии, Италия ( <i>М. А. Молина</i> ) . . . . .	224
[ <i>Maria Molina</i> . The Fourth Pavia International Summer School for Indo-European Linguistics. Univeristy of Pavia, Italy, September 4–9, 2017]	

## Issue 4 / Часть 4

<i>Anton Kogan</i> . Once more on the language of the documents from Niya (East Turkestan) and its genetic position . . . . .	229
[ <i>A. И. Коган</i> . Еще раз о языке документов из Ния (Восточный Туркестан) и его генетическом положении]	
<i>Maksim Kudrinsky</i> . Heterograms in Hittite, Palaic, and Luwian context . . . . .	239
[ <i>М. Кудринский</i> . Гетерограммы в хеттских, палайских и лувийских текстах]	
<i>Sergei Nikolaev</i> . Toward the reconstruction of Proto-Algonquian-Wakashan. Part 3: Algonquian-Wakashan lexicostatistics . . . . .	251

[С. Л. Николаев. К реконструкции алгонкино-вакашского праязыка.

Ч. 3: Алгонкино-вакашская лексикостатистика]

*А. С. Крылова. Лексикостатистика новоиндоарийских языков:*

взгляд полевого лингвиста . . . . . 280

[*Anastasiya Krylova. Lexicostatistics and the New Indo-Aryan languages: a field linguist's perspective*]

**Book reviews / Рецензии**

JAY H. JASANOFF. *Prehistory of Balto-Slavic Accent, 2017 (Mikhail Oslon)*. . . . . 300



## Contributors

*Oleg I. Belyaev* – candidate of sciences (Philology), researcher, Institute of Linguistics, Russian Academy of Sciences (Moscow), obelyaev@gmail.com

*Anton I. Kogan* – candidate of sciences (Philology), researcher, Department of Asian and African languages, Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences (Moscow), kogan\_anton@yahoo.com

*Anastasiya Krylova* – junior researcher, Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences (Moscow), krylova\_anastasi@bk.ru

*Maksim Kudrinsky* – postgraduate student at the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences (Moscow), kudrinski@gmail.com

*Maria A. Molina* – junior researcher, Institute of Linguistics, Russian Academy of Sciences (Moscow), maria.lakhuti@gmail.com

*Sergei Nikolaev* – doctor of sciences (Philology), lead researcher, Department of Slavic linguistics, Institute of Slavic studies, Russian Academy of Sciences (Moscow/Novosibirsk), sergenicko@mail.ru

*Andrey Nikulin* – researcher, University of Brasília, andre.n.guzman@gmail.com

*Mikhail Oslon* – candidate of sciences (Philology), researcher, Department of typology and comparative linguistics, Institute of Slavic Studies, Russian Academy of Sciences (Moscow), neoakut@gmail.com

*Artem A. Trofimov* – candidate of sciences (Philology), researcher, Laboratory of Oriental and comparative studies, School of advanced studies in the humanities of the Russian Presidential Academy (Moscow), artemii.trofimov@gmail.com

*Ilya S. Yakubovich* – doctor of sciences (Philology), Philipps-Universität Marburg; Institute of World Cultures, Lomonosov Moscow State University, sogdiana783@gmail.com

## Сведения об авторах

*Беляев, Олег Игоревич* – кандидат филол. наук, старший научный сотрудник Института языкознания РАН (Москва), obelyaev@gmail.com

*Коган, Антон Ильич* – канд. филол. наук, науч. сотрудник Отдела языков Азии и Африки Института востоковедения РАН (Москва), kogan\_anton@yahoo.com

*Крылова, Анастасия Сергеевна* – младший научный сотрудник Института востоковедения РАН (Москва), krylova\_anastasi@bk.ru

*Кудринский, Максим Иванович* – аспирант Института востоковедения РАН (Москва), kudrinski@gmail.com

*Молina, Мария Александровна* – младший научный сотрудник Института языкознания РАН (Москва), maria.lakhuti@gmail.com

*Николаев, Сергей Львович* – доктор филол. наук, вед. науч. сотрудник Отдела славянского языкознания Института славяноведения РАН (Москва), sergenicko@mail.ru

*Никулин, Андрей Владимирович* – научный сотрудник Университета Бразилиа, andre.n.guzman@gmail.com

*Ослон, Михаил Владимирович* – канд. филол. наук, науч. сотрудник отдела типологии и сравнительного языкознания Института славяноведения РАН (Москва), neoakut@gmail.com

*Трофимов, Артем Александрович* – кандидат филол. наук, научный сотрудник Лаборатории востоковедения и компаративистики Школы актуальных гуманитарных исследований РАНХиГС, artemii.trofimov@gmail.com

*Якубович, Илья Сергеевич* – доктор филол. наук, Марбургский университет имени Филиппа; Институт мировой культуры МГУ (Москва), sogdiana783@gmail.com

## Note for Contributors

*Journal of Language Relationship* welcomes submissions from everyone specializing in comparative-historical linguistics and related disciplines, in the form of original articles as well as reviews of recent publications. All such submissions should be sent to the managing editor:

G. Starostin  
Institute for Oriental and Classical Studies  
Russian State University for the Humanities  
125267 Moscow, Russia  
Miuskaya Square, 6  
E-mail: gstarst@rinet.ru

Articles are published preferably in English or Russian, although publication of texts in other major European languages (French, German, etc.) is possible. Each article should be accompanied with an abstract (not exceeding 300 words) and keywords.

For more detailed guidelines on article submission and editorial policies, please see our website at: <http://www.jolr.ru> or address the editorial staff directly at [gstarst@rinet.ru](mailto:gstarst@rinet.ru).

## Будущим авторам

Журнал *Вопросы языкового родства* принимает заявки на публикацию оригинальных научных статей, а также рецензий от всех, кто специализируется в области сравнительно-исторического языкознания и смежных дисциплин. Рукописи можно высылать непосредственно заместителю главного редактора по адресу:

125267 Москва  
Миусская площадь, д. 6  
Российский государственный гуманитарный университет  
Институт восточных культур и античности  
Г. Старостину  
E-mail: gstarst@rinet.ru

Предпочтительные языки публикации — английский или русский, хотя возможна также публикация статей на других европейских языках (французский, немецкий и т. п.). К каждой статье обязательно прилагается резюме (не более 300 слов) и список ключевых слов.

Подробнее о требованиях к оформлению рукописи, редакционной политике журнала и т. п. вы можете узнать на нашем сайте по адресу: <http://www.jolr.ru> или же непосредственно, обратившись к редакции по электронной почте ([gstarst@rinet.ru](mailto:gstarst@rinet.ru)).